

RECONOCE MANEJO DE PANDEMIA

Fitch Ratings eleva calificación del Estado de México

FELIPE GAZCÓN

fgazcon@elfinanciero.com.mx

Fitch Ratings elevó la calificación de largo plazo en escala nacional del Estado de México a AA+(mex) desde AA(mex), con perspectiva estable, al reconocer el fortalecimiento de los ingresos propios de la entidad “en un contexto de pandemia”; la disminución en el gasto operativo y el manejo responsable de deuda, afirmó en entrevista Rodrigo Jarque Lira.

El secretario de Finanzas del Edomex explicó que el fortalecimiento de los ingresos fue posible por la estrategia de facilitar el pago de impuestos y la puesta en marcha de programas de regularización.

“Desde que entró esta administración a finales de 2017, hicimos programas de regularización en la tenencia, que es nuestro segundo ingreso más fuerte, hicimos un programa de regularización en el cual si pagaban el año corriente y el año atrasado se les condonaba todo lo anterior, con lo que aumentamos la base de contribuyentes”, detalló.

“Mejoramos la atención al contribuyente, hicimos más fáciles los trámites; antes, el 20 por ciento de los trámites se hacían en línea, luego de la pandemia el 80 por ciento de los trámites se realizan en línea, lo que permitió que nunca cayera la recaudación”, dijo.

Detalló que ofrecieron incentivos fiscales a empresas con menos de 50 trabajadores con un subsidio de 50 por ciento, con la condición de que mantuvieran su plantilla laboral, y a las empresas entre 50 y 100 empleados se les permitió diferir ese impuesto durante los meses más graves, de abril a septiembre, donde la economía estuvo más cerrada.

303

MIL MDP

Es el presupuesto anual de la entidad más poblada del país con 18 millones.

44

MIL MDP

Suma la deuda total del Edomex al 30 de junio, la quinta más grande del país.

10%

APORTA

La entidad al PIB del país, la segunda economía estatal con mayor contribución.

FOCOS

La agencia destacó entre los puntos positivos de la administración estatal la capacidad probada de control de gasto y disciplina presupuestal, además de la flexibilidad en las erogaciones.

A junio de 2021 y con respecto al mismo período de 2019, acciones administrativas, como beneficios fiscales y apoyos a la ciudadanía y empresas, atenuaron el impacto de la pandemia.

Con lo anterior apoyaron al 93 por ciento de las empresas que tributan en la entidad, explicó el funcionario. El costo de los programas fiscales fue de unos 311 millones de pesos y aun así elevaron en 200 millones de pesos la recaudación de impuesto sobre nómina a 7 mil 900 millones.

Los ingresos propios totales fueron de 36 mil millones de pesos en 2020, un incremento de 4 por ciento.

En el manejo de deuda, las reestructuras disminuyeron la sobretasa, con lo que lograron ahorros por 4 mil 500 millones de pesos en toda la administración.

En materia de erogaciones, con menos ingresos proyectados y las necesidades en salud, fusionaron dependencias, y bajaron gasto operativo, indicó Jarque Lira.

Edomex tiene la segunda economía más grande del país, es la entidad más poblada, con 18 millones de personas, y con el mayor presupuesto con 303 mil millones.